

Se inician las gestiones para repatriar a los costarricenses que están en Honduras

Del comité respectivo hemos recibido la circular siguiente:

San José, 13 de abril de 1928
Señor Director del diario de la tarde LA NOTICIA

Pte.
Señor:
En playas hondureñas, soportando el mal clima, hambres y enfermedades, se encuentran muchos trabajadores costarricenses.

Con halagadores promesas y apelando a los medios más censurables fueron arrancados del seno de sus familias varios jóvenes, quienes soportan hoy enfermedades que paulatinamente restan sus energías, precisamente hoy que las empresas nacionales las necesitan.

Disculpemos los errores cometidos, desoigamos el dicho de los que no quieren contribuir, alegando fútiles pretextos, y hagamos algo en favor de esos hermanos en desgracia.

Con un pequeño esfuerzo de parte de las personas caritativas, esos obreros pueden retornar a sus hogares, devolviendo la tranquilidad a sus parientes. El honorable comerciante don Rómulo Artavia, quitando un tiempo a sus muchas ocupaciones, generosamente ha aceptado la Tesorería; lo que usted deposite en su caja de seguro que aliviará necesidades y enjugará lágrimas.

Al tocar sus nobles sentimientos, esperamos que no desoírá nuestro salicitud.

EL COMITE.

El cambio tiende a subir

Después de una semana de ir en descenso el cambio sobre monedas extranjeras, ayer reaccionó, subiendo algunos puntos.

Las transacciones sobre estos valores se habían paralizado también; la demanda era nula y no había oferta. Estas circunstancias mantenían el cambio a tipos relativamente bajos.

El jueves se empezó a notar alguna demanda, muy poca, con lo cual ayer se pronunció una

pequeña alza en los tipos de cambio, notándose al mismo tiempo algún movimiento en el Bolsín.

Al terminar hoy las operaciones del día, el cambio sobre dólares estaba al 443 y las libras al 338.

Se presume que seguirá el alza, posiblemente hasta llegar al 450, para mantenerse a ese tipo, si no hay alguna circunstancia poderosa que la haga bajar.

Paseo a Limón y Fiesta Deportiva

El Comité Gutenberg de la Sociedad Tipográfica de Socorro Mutuo organizó un paseo a Limón.

El tren expreso salió hoy a medio día de esta ciudad y regresará mañana, haciendo la partida de Limón a las 12 horas.

En aquel puerto se jugará una partida de foot-ball, entre un equipo del Club Sport Here diano y otro del Club Sport Limonense, que está dedicada al señor Gobernador de aquella provincia, don Raúl Acosta.

Los dos partidos están formados por los siguientes jugadores:

CLUB SPORT HEREDIANO
(Negro y Azul)

Capitán, Eladio Rosabal.
Victor M. Ruiz.
Gilberto Arguedas
Alberto Hutt
Fabio Pacheco
Otoniel Martínez

Victor Viquez
Angelín Bernini
Jorge Hutt
Joaquín M. Gutiérrez
Claudio Arguedas
Suplentes: Socios activos.
Guarda línea: Luis Valerio.

CLUB SPORT LIMONENSE

(Rojo y Blanco)

Capitán, Juan Goban
Antonio Jalet
Abel Gutiérrez
Manuel Ulloa
Marco T. García
Rafael Cerdas
Ricardo Bermúdez
Leopoldo Greenwood
Cliffor Wilson
James Mc Innes
Juan M. Marchena
Suplentes: Socios activos
Guarda línea: Federico Estrada.

Hará de Juez el señor Randall Ferris.

Empezó su trabajo

Tal cual lo informamos en la edición del martes de esta semana, el jueves anterior llegó Mr. F. M. Kenney, ingeniero que viene a montar la nueva central telefónica de la empresa Alvarado y Compañía.

Ayer mismo el señor Kenney empezó su trabajo, dictando las disposiciones pertinentes para tener listo el lugar en que debían situarse los primeros aparatos que han de colocarse.

El mencionado ingeniero asegura que en un mes, si no antes, dará terminado el trabajo.

Por los costarricenses en Honduras

A las familias de los Costarricenses en mala situación en la costa Atlántica de Honduras, se les hace saber: Que deben presentarse a la Secretaría de la Cruz Roja Costarricense de las 10.30 a las 11 horas y de las 16 a las 17 horas de los días hábiles, a informar de los nombres y calidades de sus familiares que se encuentran en la costa Atlántica de Honduras.
San José, 13 de abril de 1928.
El Secretario.

El gran concierto de mañana

El programa del recreo que mañana se ejecutará en el Parque Central ha sido muy bien seleccionado.

La fiesta ha sido organizada por la Cruz Roja Costarricense, a beneficio de los costarricenses que en mala hora se marcharon a la costa Norte de Honduras, con el fin de repatriarlos.

En consecuencia, habrá que pagar la insignificante suma de 25 céntimos para entrar al parque, pero se agradecerán los donativos por sumas mayores que se quieran hacer.

Para este recreo se ha preparado el siguiente programa:

1. Marcha Solemne, Langlois.
2. Si yo fuera Rey (obertura), Adams.
3. En el Sur (Danza americana), Mydleton.
4. Pagiacci (fantasía), Leon Cavallo.
5. The Seick (fox), Snyder.

Con el producto de este festival, abre la Cruz Roja Costarricense la suscripción para repatriar a los compatriotas que padecen miseria lejos de su patria.

En la oficina se recibirán los donativos que se deseen enviar con tal objeto.

Costa Rica en B. V. D.

Este es el título que lleva la nueva obra teatral del conocido escritor nacional don Raúl Salazar Alvarez. Tenemos entendido que ya se está ensayando esta revista, la que será en escena muy pronto.

Desearnos vivamente un nuevo éxito para el amigo Raúl.

Gestiones ante el diputado González Rucavado

Un grupo de personas está propuesta a hacer toda clase de gestiones ante el diputado propietario por esta capital, Lic. don Claudio González Rucavado, para que de mayo en adelante, vaya a ocupar su curul.

Dicen los interesados que es necesaria la cooperación del señor González R. para el buen resultado de una cantidad de asuntos de interés nacional que se van a debatir en mayo y que si ellos votaron por el señor González, es porque confían en sus capacidades y elevado patriotismo.

Repentina gravedad del Licdo. Esquivel

El señor ex-Presidente de la República licenciado don Asensio Esquivel se encuentra sumamente grave.

Anoche sufrió un repentino ataque cardíaco, que se ha complicado con una afección al cerebro.

Este suceso ha apenado hondamente a nuestra sociedad, la cual guarda estimación y mucho respeto por tan apreciado caballero y distinguido hombre público.

El doctor Durán, médico de cabecera del ilustre enfermo, tiene esperanza de volverle la salud al paciente, para lo cual hace todo esfuerzo que aconseja la ciencia médica.

Deploramos sinceramente este suceso y deseamos que el señor Esquivel recobre su salud cuanto antes.

En el País del Fox

Este es el nombre con que Vargas Coto, nuestro amigo, quiere debutar en la literatura teatral.

Pronto veremos esta revista, para la que deseamos gran éxito.

En el vapor Venezuela llegará Mgr. Rotte

El Gobierno ha sido avisado de que el Exceletísimo señor Internuncio, Monseñor Rotte, llegará en la semana entrante al país.

Monseñor Rotte viene en el vapor Venezuela, de la Compañía Holandesa, que debe arribar a Limón el miércoles o el jueves próximos.

Se ha dictado las órdenes del caso para recibir al viajero, conforme a su alta y doble jerarquía: diplomática y eclesiástica.

Pueblo de fiesta

Mañana está de gala el vecino pueblo de San Vicente de Moravia, con la celebración de su fiesta patronal.

Se verificará allí los oficios religiosos de ritual, juegos deportivos, habrá cine en la noche y conciertos por la filarmónica.

La festividad empieza hoy con las vísperas de estilo.

Por caer en día domingo la fiesta de aquel pueblo, es seguro que mañana estará muy visitado.

Comerciales

El señor Oger Murillo Herrera vendió al señor Jacobo Sanabria Soto el negocio comercial que tenía en la ciudad de Alajuela, por la suma de \$ 1200, que fueron depositados en el vendedor por el tiempo de ley.

Los señores Adolfo Vinocur y Arcadio Basis formaron la sociedad mercantil Vinocur y Basis, con domicilio en esta ciudad.

Se dedicará a la compra y venta de muebles, con un capital de mil colones.

Correo para el Norte

Mañana a las ocho horas se hará el despacho de correo para el resto de Centro América, según anuncio de la oficina postal de esta ciudad.

Este correo será llevado por el vapor "Acacjutla", que llegará a Puntarenas mañana a medio día.

Una importante empresa agrícola frutera viene a establecerse en Costa Rica

Un joven abogado de esta ciudad recibió una carta de un corresponsal suyo en Guatemala, en que se le dan detalles de una gran empresa agrícola que quiere establecerse en Costa Rica, con mucho capital, para dedicar se al cultivo y exportación de frutas, como piñas, naranjas, cocos, mangos y otras similares.

Al mismo tiempo se le piden detalles, en nombre de los gerentes de esa empresa, sobre particularidades del país, con respecto a la mencionada industria.

De antemano se le advierte que esta empresa no se dedicará al negocio de bananos, pues ya sabe que esa explotación está monopolizada en Costa Rica y no es posible entrar en competencia en tal ramo agrícola.

Figuran como gerentes de esa empresa los señores Charles Frost y Charles Harbaugh, los cuales han establecido ya el negocio en Guatemala y al efecto, están haciendo grandes plantaciones de piñas y de naranjas.

Los mencionados señores traerán al país no solamente gran capital para invertirlo en la empresa, sino también sus conocimientos en el ramo agrícola tropical, especialmente en lo que se refiere a frutos los cuales han adquirido, en Fi-

lipinas, en donde residieron algunos años, estableciendo los mismos intereses que los trae ahora a Centro América.

Dicen los referidos señores que la piña que llega a Estados Unidos de procedencia costarricense es de la mejor clase que se conoce y aun podría mejorarse más en tamaño y en sabor, cultivándola con mayor esmero que como suponen que ahora se hace.

No así es lo que a cocos se refiere: tanto la fruta del lado del Atlántico como la del Pacífico es demasiado pequeña, comparándola con la que se produce en algunos lugares de África y de Oceanía, de donde traerán semilla para mejorar esa fruta.

En lo que se refiere a la naranja, no pueden emitir opinión alguna por cuanto no han tenido oportunidad de examinar con detenimiento todas las especies que de esta aurantifera se produce en Costa Rica.

Ojalá las referencias que se les suministren a los referidos empresarios los convenga de que esta tierra en nada difiere de la promisión de la Biblia, y se resuelvan a venir para establecerse entre nosotros, pues esa clase de inmigración es precisamente la que necesita el país.

De Wojciechowiski a Julio Acosta García

(TRADUCCION)

ESTANISLAO WOJCIECHOWSKI

Presidente de la República de Polonia

A su Excelencia el señor Presidente de la República de Costa Rica

(PRO Y GRACIAS AMIGO)

Tengo la honra de poner en conocimiento de Vuestra Excelencia que, habiendo fallecido el Presidente de la República, Gabriel Narutowicz, y habiéndome elegido y proclamado Presidente de la República de Polonia, el Seno y la Dieta de Polonia, reunidos en Asamblea Nacional el 20 de Diciembre último, he tomado el mismo día posesión de los poderes que me confiere la Constitución. Con esta motivo, desearé dar a Vuestra Excelencia la

seguridad de que mis esfuerzos tenderán a desarrollar y estrechar las buenas y amistosas relaciones que tan felizmente unen a Polonia y a la República de Costa Rica.

Estaba muy satisfecho al poder contar con el preloso concurso de Vuestra Excelencia en el cumplimiento de esas tareas tan provechosas para los intereses de Nuestras dos Naciones y de Nuestros dos Países.

Con esta convicción, ruego a Vuestra Excelencia que crea en las seguridades de mi alta estimación y en los votos que hago, con toda la Nación Polonesa, por la felicidad personal de Vuestra Excelencia y por la prosperidad de la República de Costa Rica. Hecha en Varsovia, en el Palacio del Belvedere, el 21 de Diciembre de 1922.

ST. WOJCIECHOWSKI
AL SKIZYNSKI

La reunión de anoche del partido Jimenista

Anoche se celebró en la oficina del Licdo. Luis Castro Ureña la reunión plenaria del partido Jimenista.

Hicieron uso de la palabra don Joaquín García Monge y el poeta Sotela.

Se procedió luego a la formación de una directiva provisional y a la formación de comités.

En el público se hacen a este respecto los más variados comentarios.

Unos dicen que después de la clara negativa que hace poco dio el Licdo. Jiménez es vano todo intento.

Otros dicen que si don Ricardo ve un partido perfectamente organizado que lo postula no le quedará más remedio de aceptar.

Otros aseguran que el ilustre

expresidente, suscribirá el programa del Partido Reformista y que este partido y el Jimenista serán uno sólo.

El caso es que se ha dispuesto emprender en toda forma campaña a favor del señor Jiménez y que dentro de pocos días se verificará una reunión general en el Teatro América con el fin de organizar el partido de una manera definitiva.

Lo que nosotros vemos es que la cuestión política no está aún definida y que la situación creada, que algunos creían definitiva, no lo es en manera alguna y que conforme transcurran los días veremos sorpresas, muy naturales en este agite de nuestra política ciolla.

Lo que sea sonará, sino es verdad, Canuto?

Reorganización Administrativa en el Ejecutivo Norteamericano

La Secretaría de Relaciones Exteriores recibió de nuestra legación en Washington la nota que dice:

Washington, D. C., 21 de marzo de 1923.

Señor Secretario:

El Excmo. señor Presidente de los Estados Unidos ha presentado a la Comisión para la reorganización de los Departamentos del Gobierno, un diagrama que contiene la organización que a juicio del Poder Ejecutivo debe darse a los departamentos del Gobierno.

El diagrama muestra la organización existente y la organización propuesta. Como puede V. ver del ejemplar adjunto, las modificaciones propuestas más importantes son:

El el Departamento de Estado

La Oficina de Negocios Coloniales pasa del Departamento de Guerra al de Estado.

En Guerra y Marina

Estos dos departamentos quedarán refundidos en uno solo, llamado Departamento de Defensa. Habrá un Secretario de Defensa y tres Subsecretarios que se designarán, respectivamente, de Guerra, Marina y Recursos Nacionales.

En el Tesoro

Se le incorpora la Oficina General de Cuentas, que hasta ahora ha sido un despacho independiente.

Se separarán del Tesoro las siguientes dependencias:

Oficina del Presupuesto, que quedará como oficina independiente; la Comisión General de Abastecimiento, que quedará independiente; Oficina del Servicio Público, que pasa al Departamento de Educación y Prosperidad; Resguardo de Costas, parte del cual pasará a Defensa y parte a Comercio; Ofi-

cina de Inspección de Arquitectura, que pasa al Departamento del Interior.

En el Departamento de Comercio

Habrán tres Subsecretarios para atender a las tres funciones principales del Departamento: Fomento de la Industria, Fomento del Comercio y el Desarrollo, Reglamentación y Protección de la Marina Mercante.

Departamento del Interior

Habrán dos Subsecretarios para atender a las dos funciones principales del Departamento: Administración de la Propiedad Pública y Construcción y Mantenimiento de Obras Públicas.

Departamento de Justicia

Los consejeros legales de cada uno de los Departamentos que hoy dependen del Departamento de Justicia, son trasladados definitivamente a los Departamentos que están sirviendo. Se incorpora al Departamento la oficina del Custodio de la Propiedad de Extranjeros, que es hoy un despacho independiente. La administración de las prisiones federales pasa del Departamento de Justicia al de Educación y Prosperidad.

Departamento de Comunicaciones

Con este nombre se designará al actual Departamento de Correos.

Departamento de Agricultura

Se traslada al Departamento del Interior la oficina de Caminos Públicos.

Departamento de Trabajo

La oficina de Mujeres y la oficina de Niños, salvo en lo que se refiere a las mujeres y a los niños en la actividad indus-

trial, pasan al Departamento de Educación.

Departamento de Educación y Prosperidad

Este es un Departamento nuevo. Habrá cuatro Subsecretarios que se designarán, respectivamente, de Educación, Sanidad, Servicio Social y Auxilio de Veteranos.

Quedan como oficinas o despachos independientes:

La Comisión del Servicio Civil.

Junta de Navegación (Emergency Fleet Corp.)

La Comisión de Tarifas.

La Comisión de Comercio entre Estados.

La Comisión Federal de Comercio.

Federal Reserve Board.

War Finance Corporation.

La Comisión de Carbón. Administración de Ferrocarriles.

Comisión de las Deudas Extranjeras de Guerra.

Oficina del Presupuesto.

Imprenta Nacional.

Bureau of Efficiency.

Oficina de Compras y Abastecimiento.

Patios Nacionales para Combustible.

Soy de V. con la más alta consideración, muy atento se guro servidor,

J. Rafael Oreamuno

Señor don Miguel Obregón, Secretario de Estado encargado del Despacho de Relaciones Exteriores
San José.

TEATRO TEBOL Sábado 14 de Abril de 1923

TREBOL Sábado 14 de abril de 1923

— A LAS 7 P. M. —

— DE DONDE MENOS SE PIENSA —

— A LAS 8.30 P. M. —

Gran final de la monumental serie HOUDINE ó EL MISTERIO SUPREMO

Mañana: gran programa dominical

Una pregunta al Gobernador de Alajuela

Alajuela, abril 14 de 1923
Señor Gobernador de la Provincia

Ciudad	Un Vecino.
Para documentar la historia del kiosko de Alajuela, que estoy escribiendo, necesito saber que suma gastó el Municipio de Alajuela en su construcción y en que cantidad ha contribuido también alguna otra entidad	

AMERICA

Sábado 14 de abril de 1923

Gran repase de la preciosa opereta y en función popular:

La Princesa de las Czardas

ENTRADA \$ 2.00.

Tropos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

VARIEDADES

SABADO 14 de abril

Por última vez el precioso drama interpretado por

PINA MENICHELLI

titulado

La Segunda Esposa

DE ULTIMA HORA

Los detalles de la grave enfermedad del ex-Presidente Esquivel

La ciudad está consternada desde que supo, en la mañana de hoy, la grave enfermedad que aqueja al ilustre ex-Presidente don Ascensión Esquivel.

En la mañana de ayer, el señor Esquivel salió a la calle, en asuntos profesionales, y estuvo en los juzgados. De regreso a su casa, lo impusieron de la noticia de que el retrato suyo colocado en el Salón de sesiones del Congreso había sido mutilado, pero él se sonrió y no pareció conceder mayor importancia a ese acto villano.

Hacia la tarde, invitó a su señora esposa, doña Cristina, a dar un paseo y salieron juntos. De regreso, don Ascensión manifestó que se sentía resfriado, y se acostó a las 5-30 de la tarde.

Hacia las 11-30 de la noche su señora se acercó a él y lo notó en estado anormal, con agitación y con los ojos fijos.

Inmediatamente fueron llamados los doctores don Carlos Durán, don Amancio Sáenz y don Luciano Béeche, quienes se dieron cuenta de la gravedad del paciente y permanecieron a su lado largo tiempo.

La crisis se prolongó hasta las dos de la madrugada. En las horas de la mañana se observó una reacción favorable.

Se trata de un ataque cerebral, complicado con una afección cardíaca que padecía desde hace varios años el señor Esquivel.

A las una de esta tarde, se reunieron en consulta los mismos médicos que hemos citado.

Hay un sentimiento unánime de pena y la sociedad entera está pendiente de la salud del ilustre hombre público.

Nota de retiro del Protocolo Canalero

Congreso Constitucional:

Con instrucciones del señor Presidente de la República, desvanece prejuicios, aniquila suspicacias y aclara y pone en evidencia la sinceridad de las palabras y de los hechos, define al Poder Ejecutivo procedido en este negocio con previsión patriótica y con afán protector de Intereses esenciales de la República.

C. C.

M. OBREGON L.

San José, 13 de abril de 1923.

En Italia se presiente que Nitti volverá al Poder

¿Anhela Nitti volver al poder? es la pregunta que con inquietud curiosidad se hacen en Italia, en la que es muy mudable la opinión de las gentes.

Los golpes de efecto que realiza Mussolini para consolidar en el poder del fascismo, no impedirán que Nitti crezca más cada día en la conciencia popular.

Nitti escribe sus clarinadas de verdad, inspirándose en la sabia lógica de los acontecimientos.

Su experiencia, su preparación, su buen sentido común y el conocimiento de las cosas y de los hombres, le permiten permanecer sereno y esperar que vuelva a él la confianza de la nación.

Una pluma imparcial ha dicho de él: "Nitti se ha templado en el ejercicio del poder, en un trance asaz arduo de la historia de Europa, que para Italia se complicó con agitaciones internacionales desconocidas para las otras naciones. El hombre ha continuado siendo joven en medio de gentes envejecidas: aún más, parece hoy más joven que antes, hasta por razón del contraste entre los rasgos de su fisonomía que no surca arruga alguna y sus cabellos totalmente en carnesidos."

"El espíritu de partido— expresa el mismo escritor—puede disputar la victoria al sentido común."

Pero el triunfo de éste es fatal. El sentido común despondrá también en la política italiana. El desorden que no puede aternizarse. Consumidos por su propio trabajo los hombres que hoy nos rigen, llegará el momento oportuno y favorable para los reconstructores.

Y Nitti volverá entonces al Gobierno.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón el sábado 14 de abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, le venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán como de costumbre, cada quince días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sues.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador

San José, abril 9 de 1923.

CLINICA VICTORY-PAGHECO

Al servicio de todos los señores Médicos y del público en general.

Esta Casa de Salud, montada con los adelantos más modernos y condiciones higiénicas deseables, está al alcance de todo el público: Pensiones de \$ 8.00, \$ 12.00, \$ 15.00 y \$ 25.00 diarios. Con servicio de enfermeras de día y de noche.

Departamentos especialmente acondicionados para casos de maternidad.
HAY MEDICO RESIDENTE.

Solicitar informes al Apartado 354. Dirección: Calle Central Norte, frente a la Gerveceria Traube.

ESCUELAS COLONIALES

Los alemanes, que seguramente no pueden ya contar con sus colonias después de las declaraciones de los gobernantes ingleses, habían establecido una Escuela Colonial en Devós, para sus internados en Suiza. Francia tomó poco después la misma feliz disposición para los prisioneros que debían quedar internados en Suiza hasta la terminación de la guerra, y la instaló en Neuchâtel.

No hemos de tratar aquí de la importancia que tiene el dominio colonial francés, porque todos lo saben; lo que importa es demostrar el alcance que tiene la educación de la opinión pública, respecto de esas posesiones.

La Escuela Colonial de Neuchâtel se propuso desde luego dar a conocer a los internados las colonias, e interesarse en cuanto a las mismas concierne.

Comprendía diversas secciones, entre ellas las de propaganda y documentación coloniales. Los internados que tengan el propósito de consagrarse a la administración de dichas colonias, poseerán al entrar en Francia en estos momentos una enseñanza completa, que les permitirá afrontar los exámenes y concursos que dan acceso a esa carrera.

De igual modo, los internados que quieran ser colonos llevarán ya un precioso bagaje de conocimientos teóricos y prácticos, y en idéntico caso se encontrarán los que deseen dedicarse al comercio en las colonias.

Sin duda, hace notar M. Demou-

ray, no estuvo en el espíritu de los fundadores, el crear funcionarios y colonos que no tuvieran más que tomar el vapor e instalarse en la colonia por ellos elegida. El objeto fue, sencillamente dar a conocer esas colonias, favorecer las aptitudes de los que aspiren a la vida colonial, despertar energías latentes y desenvolver en los alumnos la afición por una vida activa y laboriosa.

Este objetivo ha sido alcanzado, pues el Comandante Fabre, jefe de la Escuela, supo rodearse de un cuerpo de oficiales escogidos, todos los cuales tenían, con la experiencia de las colonias, un alma entusiasta y un ideal que transmitir a sus discípulos.

Desde el mes de octubre hubo docientos matriculados, y ciento cincuenta alumnos concurrían asiduamente. Entre ellos, pocos eran candidatos a los puestos administrativos, la mayor parte querían ser comerciantes y colonos, instalándose definitivamente en las colonias.

Al mismo tiempo que se desenvolvía esta hermosa iniciativa, tuvo lugar en París un concurso entre mutilados, para entrar en la Escuela de la Avenida del Conservatorio.

Recientemente hemos tenido la fortuna de conversar con un joven que obtuvo plaza en ese concurso, y al hablarle de su próxima partida para las colonias, nos dijo, sin ninguna fanfarronería, que no obstante no quedarle más que un brazo, había montado a caballo y jugado foot-ball. Y como admiráse-

mos esta actividad física en un hombre tan cruelmente tratado por la guerra y expresáramos nuestra admiración, contestó con la mayor sencillez:

—Nosotros, los hombres de la guerra, no debemos abandonar la lucha, porque "ahora como antes, la partida continúa".

Admirable promesa! La que contienen esas palabras! Esto nos hace pensar en la feliz renovación, cuyo presagio está en esa disposición de ánimo. Gracias a los que vuelven de la guerra, menos numerosos por desgracia de lo que deseáramos, va a infiltrarse una sangre nueva en muchas instituciones vetustas, que a causa de la ruina arrastran vida lánguida. Acaso los establecimientos docentes, lo mismo los que preparan para las carreras de la metrópoli que de las colonias, se van a preocupar de formar en lo venidero hombres en vez de sabios discípulos.

Sabemos que esa tendencia co-

mienza a estar a la orden del día. No hace mucho Henry Mazel, con ocasión de un estudio consagrado por M. Guillet a la "Enseñanza Técnica Superior", declaraba que sobre ciertos puntos el mundo estaba de acuerdo: necesidad de revalorizar los programas de enseñanza secundaria, de abandonar los clichés y volver al programa técnico del ciclo de bachiller, latín, ciencias, lenguas; necesidad de dar a la enseñanza de las grandes escuelas un carácter menos teórico, menos relaciones de matemáticas y más de aplicaciones prácticas y administrativas y de establecer entre esas escuelas y las industrias un íntimo y frecuente contacto.

M. Guillet propone francamente la supresión de los concursos, reemplazándolos por una selección continua en el curso de residencia. Este sistema estuvo en vigor en la Escuela Colonial al crearse.

A. MATHEU

Comentarios breves

El Periódico, el Libro, la Conferencia

He aquí los tres elementos culturales de mayor importancia, pero a condición de que cada uno de ellos esté perfectamente familiarizada con la vida intelectual en su concepto más extenso.

Vale decir cosa por cosa lo que cada uno encierra, y solamente deseo declarar que las ideas aquí emitidas no tienen la oblicua pretensión de convencer y agradar a todos. No estamos obligados a imitarlos en el sentir y en el pensar.

El pensamiento, a veces familiar, a veces abstracto y raro, dirigido hacia el ajustado

asunto de la conducta ya sea ciudadana u oficial.

El pensamiento ecuaníme (es) es que puede existir ecuanímente dentro de las pasiones), dirigido al bienestar de los injustamente tiranizados.

El pensamiento analizando, escudriñando y escarbando principios de verdad, formulando leyes científicas aunque sean imprevistas.

La voluntad imponiéndose a la red de nervios, cificando la idea al ejemplo y quizás al heroísmo. La voluntad dañando montones de prejuicios y sentando exhortaciones para el mal público y algunas veces hasta para el individual.

Un peligro más para los maridos

Mr. S. H. Jones, instructor en el Departamento de Educación Física de la Universidad de California, aboga porque las alumnas de establecimiento y las de otros planteles similares practiquen el boxeo diariamente hasta convertirse en maestras en el arte de golpear.

Asegura Jones que las mujeres pueden ser tan buenas boxeadoras como los hombres, y que algunas hasta podrán medir sus fuerzas con los campeones más famosos.

"El boxeo—dice Jones—es el

arte de la defensa legítima, y las mujeres necesitan defenderse, por sí mismas, en muchas ocasiones. Entre otras cosas, les da el control de los músculos, agilidad y coordinación de los movimientos".

Si como es seguro, se adopta el proyecto del profesor Jones hay que huir del matrimonio con las niñas universitarias, que, además de saber muchas cosas, arreglarán los asuntos domésticos y las diferencias conyugales por medio de uno o varios rounds de pugilato.

DEPORTIVAS

FOOT BALL

Ayer se jugó en la Plaza Viquez una interesante partida de Foot-Ball, entre dos teams del Liceo de Costa Rica: 20. Año D. y el 4o. Año.

A las 15 horas el deportista don Eduardo Garnier dió la señal de principiar el juego.

La partida estuvo muy reñida pero debido a la habilidad de los 20. Año triunfaron éstos, a pesar de tener más cuerpo y práctica los del 4o.

Se distinguieron por parte de la defensa Conejo, que es hoy por hoy, uno de los primeros jugadores esperanza para el futuro.

A las 16 horas y minutos terminó esta partida.

BASE BALL

Gran partida de Base-ball, el domingo 15 de abril, a las 13 horas, en el potrero del Rastro, entre los clubs "Babe Ruth" y el "Boer".

JUGADORES

BOER

C.—Humberto Salazar
P.—Carlos Carmona

1a. base—Victor Chavarría
2a. base—Victor M. Barahona.

S S—José Jiménez
3a. B—Francisco Aguilar, capitán).

L F—Enrique Acosta
C F—Alfredo Vargas
R F—Jorge Lafuente

Suplentes:
Hernán Gómez
Diego Masís

BABE RUTH

C—Manuel García
P—Tomás Pérez
1a. B—Abelardo Suárez, capitán.

2a. B—Alfredo Abarca
S S—Gilberto Abarca
3a. B—Jorge Acevedo

L F—Gilberto Solís
C F—Jorge González
R F—Héctor Borrás
Suplentes: Socios del Club. Umpire, Gonzalo Vargas.

Score Keeper: Emilio Solís
Por los preparativos que para esta partida se han hecho podemos asegurar que será una de las más interesantes jugadas de la temporada, pues se trata de elementos nuevos que pondrán de manifiesto sus aptitudes deportivas.

Nombramientos de Maestros

Se han hecho los siguientes nombramientos en el ramo de educación primaria:

Armando Chamorro y Victor M. Ruiz, auxiliares en la Escuela de Varones de la ciudad de Liberia, en sustitución de los señores Pedro Muñoz R. y Tito Blanco Solís, respectivamente, al primero por renuncia y al segundo por traslado a otro distrito.

Isabel Guillén, maestro de la escuela de El Coco, con horario alterno, en lugar de la señora Claudina Rivas de Canales, quien se trasladó a otra escuela.

Ernesto Dobles Segreda, auxiliar en la escuela del Sardinial, en reemplazo del señor Carlos Ma. López, quien renunció.

Rafael Angel Trejos Delgado, maestro de la escuela de

Tierras Morenas, en sustitución del señor Dimas Fallas, quien renunció.

Terésina Ugaldé Alvarez, auxiliar en la escuela de Santa Cruz, en sustitución de la señora Esperanza Núñez de Rojas, quien renunció.

José Ramón Gutiérrez Valera, maestro de la escuela de Matambú, con horario alterno, en lugar del señor José Luis Soto Calvo, quien renunció.

José Ramón Gutiérrez Valera, maestro de la escuela de Matambú, con horario alterno, en lugar del señor José Luis Soto Calvo, quien renunció.

Josefa Barquero Aguirre, maestra en la escuela de Nosara, con horario alterno, en lugar del señor Victor Manuel Rodríguez, quien se trasladó a otro puesto.

Un mes que dió muchas novedades para los dedicados a la Filatelia

Las publicaciones filatélicas que llegaron por el último correo consignan multitud de novedades habidas en marzo anterior, en esa ramo del coleccionismo.

Entre las principales están las siguientes:
Para la colonia inglesa de Dominica se emitió una muy bella serie de quince valores, a dos tintas y de un mismo tipo. Es cuadrilonga con dos óvalos unidos por la tangente; en uno de ellos aparece la efigie real y en otro una alegoría, que figura un barco velero navegando cerca de la costa y en el horizonte el sol naciente.

La república de Lituania emitió otra serie, para retirar la que está en uso. Se compone de doce valores, también a dos tintas con los siguientes bustos: 20 sk., el primer soldado que murió en la guerra contra los bolsheviks.

40 sk., el primer oficial que falleció en la misma campaña.

50 sk., el literato lituano Basanavicius.

60 sk., M. Petkevicaite, primer miembro de la Asamblea Nacional.

1 auk., el profesor Voldemaras, antiguo ministro.

2 auk., el antiguo ministro M. Devidaitis.

3 auk., el antiguo ministro doctor Zecelvicus.

4 auk., el doctor Galvanukis,

ministro de negocios extranjeros.

5 auk., el doctor Grinuns, antiguo Presidente del Consejo.

6 auk., el doctor Stulginskis, ex-presidente.

8 auk., el doctor Smetona, primer Presidente de la Asamblea Nacional.

10 auk., con tres efigies: Pfarrer Tumas, Smetona y Schillingas.

En esta serie se consigna una variedad muy curiosa.

Cada valor es de diferente color. En los clichés de los sellos de ocho aukisnias se intercalaron algunos de seis aukisnias, con lo cual en aquellos pliegos aparecieron varios valores de los segundos mencionados, resultando de estos dos colores; los corrientes y los impresos con los de ocho aukisnias.

Suiza emitió su primera serie de correo aéreo.

Son seis valores, de 15, 25, 35, 40, 45 y 50 céntimos, cada uno de color diferente.

En el dibujo del modelo impreso la influencia alemana, pues son de un estilo semejante a los alemanes, tanto que una revista francesa observa que tienen una concepción macabra. No tienen ningún rasgo artístico ni en la impresión, que fue hecho en Zurich, ni en el modelo.

Una importante gestión de la Secretaría de Seguridad Pública

La Secretaría de Seguridad Pública gestiona desde hace algunos días, la llegada a Puntarenas de los vapores que de San Francisco de California van a Puntarenas, con turistas durante los meses de enero, febrero y marzo.

La casa de los señores Felipe J. Alvarado y Co. por su parte trabaja por conseguir ese beneficio en favor de Puntarenas y del país.

Bastaría para obtener tal cosa que reservara la exportación de café para esos vapores, con lo cual la empresa naviera

está acorde de que toquen en Puntarenas.

Los beneficios para el Ferrocarril al Pacífico serían también inculcables si se obtiene lo que se gestiona, por razones que todos suponen.

Detenidos los vapores durante 36 horas en Puntarenas, pueden los turistas visitar esta capital y permanecer también algunas horas en Puntarenas.

En Nicaragua se ha conseguido eso mismo, lo cual está acarreado beneficios materiales para el país, aparte de los de otra orden que traerá en el futuro.

CAMBIOS

Los de hoy superaron a los de ayer en número, y cada día SEBIRAN más, debido a que el público amante a la música de fonógrafos comprende la gran utilidad de que es necesario y más barato cambiar sus discos en la oficina frente a "La Magnolia".

OIR

— 500 DISCOS POR UN COLON —

Acaba de llegar al país el invento más famoso en AGUJAS para fonógrafos. Aguja en tono altísimo, extra fuerte, propio para bailes. Son bañadas en oro y de un metal de resonancia magnífica. Cada aguja sirve para 10 discos, sin causarles daño, y se pueden usar para toda clase de discos y en cualquier máquina parlante.

PIDANSE en la Oficina de Discos frente a "La Magnolia". Agencia exclusiva en San José. — Valor: € 1.00 paquete de 50.

Agencia en Siquirres: Bready Co.

Agencia General: The Gullt Edg. Gold. Filled Needle Co. Apartado 22, en Limón.

— SE SOLICITAN AGENTES EN PROVINCIAS —

HOTEL IMPERIAL

Atendido personalmente por su propietaria

Anita v. de Rodó

Situado en el propio corazón de la ciudad.

SERVICIO ESPECIAL DE PENSIONISTAS

TEATRO FEITH

50 varas al E. del Museo

SABADO 14 DE ABRIL

A las 7 p. m.

Los que pagan

por Bessie Barriscale

A las 8.30 p. m.

La esposa No. 2

por Valeska Suratt.

Vestidos de aril y castruir a los precios más bajos en el Almacén de Ropa Hecha de Robert.

Captura de un contrabando

Anoche capturó el resguardo fiscal del centro un contrabando en La Legua, distrito de Mont Redondo, Aserrí.

A las 18 horas salió una sección de ese resguardo y regresó esta mañana con el cuerpo del delito y el delincuente.

El detenido se llama Teodoro Durán, y de acuerdo con el reciente decreto del Ejecutivo, fue puesto a la orden del señor Juez Primero del Crimen, junto con la fábrica de destilar aguariente y dos barriles de fermento con 250 litros cada uno.

Aerogramas de anoche

**PARA
VERANEAR
VAYA
A
PUNTARENAS
AL
HOTEL
EUROPA**

**EL MEJOR SERVICIO.
CONFOR Y COMODIDAD.
— Teléfono 73. —**

INVESTIGACIONES SIN RESULTADO

WASHINGTON, 13.—No se ha encontrado prueba alguna que establezca los cargos de corrupción contra los oficiales de veteranos. El director Meos, que se hizo cargo de la información, hace seis semanas, dijo que la investigación se seguirá por una comisión del Senado.

PRELADOS INGLESES CONTRA EL SOVIET

LONDRES, 13.—Los prelados ingleses deplora sinceramente la actitud del Gobierno Soviet de contrañar la iglesia cristiana del mundo entero.

EXPORTACION DE LOS ESTADOS UNIDOS EN MARZO

WASHINGTON, 13.—El Departamento de Comercio valuó las exportaciones de los Estados Unidos durante marzo, en la cantidad aproximada de 350 millones de dólares.

Se descubren planes para provocar una revolución mundial y establecer la dictadura del proletariado

SAINTJOSEPH, Mich., 13.—El agente secreto del Departamento de Justicia de los Estados Unidos, que opera con el título de "K-97" y que se introdujo como espía entre los elementos comunistas, dió ayer interesantes declaraciones en contra del líder radical Williams Fover. Dijo el citado agente que Fover se encontraba en relaciones directas con la tercera internacional y mezclado en los planes para provocar una revolución mundial en todos los países del universo y para establecer la dictadura del proletariado. Declaró que en la última reunión asistieron 3 delegados del gobierno bolshévique de Rusia. Según los documentos presentados al tribunal, asciende a 15 mil el número de los adeptos y obedecen órdenes directamente de Rusia.

CONFERENCIA DE MINISTROS FRANCESES Y BELGAS

PARIS, 13.—El Ministro francés y el de Bélgica con los principales consejos ministeriales se reunieron hoy en una importante conferencia respecto de las reparaciones.

EL GABINETE CHINO DESAPRUEBA LA REBELION DE LA FLOTA

PEKIN, 13.—El gabinete resolvió hoy emitir un manifiesto reprobando a los oficiales del primer escuadrón y de la escuadra china en Shanghai por haber intervenido en los asuntos administrativos del Gobierno.

DEMOSTRACION ANTIBOLOHEVISTA

ROMA, 13.—En la iglesia polaca romana aquí tuvo lugar una gran demostración antibolchevista durante el requiem por el Vicario General Butchavick.

DISCUSIONES SOBRE LA POLITICA INGLESA EN EL RUHR

LONDRES, 13.—La Cámara Baja inglesa con una comisión parlamentaria discutió los graves obstáculos puestos al comercio británico por la política francesa en el Ruhr.

CAMPEO NATLETA ENFERMO

KANSAS, City, 13.—Stanislaus Zbyzko, antes campeón de lucha greco-romana, fué trasladado al hospital, enfermo de una ligera concusión del cerebro, al haber sido vencido por John Pessek.

VIAJE EN TRINEO DE PERROS DE ALASKA A NORUEGA

NONE, Alaska, 13.—El capitán Robert Amfden, espera salir de None mañana en un trineo tirado por perros para pasar sobre el Océano Ártico en un viaje de 5,000 millas a Noruega.

AUMENTO DE CENTINELAS EN PUENTES Y PUNTOS IMPORTANTES DE FERROCARRIL EN EL RUHR Y RHENANIA

ESSEN, 13.—Todos los centinelas en puntos importantes de transporte han sido doblados en todo el distrito del Ruhr y Rhenania, debido al incremento de actos de sabotaje.

INDUSTRIA EUROPEA EN AUMENTO

NUEVA YORK, 13.—El Presidente de la Cámara de Comercio de los Estados Unidos, Jules H. Barnes, declaró que Europa estaba aumentando mucho sus nuevas empresas industriales.

TRATADOS COMERCIALES ENTRE ESPAÑA Y LAS REPUBLICAS AMERICANAS

MADRID, 13.—El Congreso ultramar-español resolvió hoy nombrar un comité para determinar las bases de los tratados de comercio entre España y las repúblicas americanas, mejorando las condiciones comerciales.

brar un comité para determinar las bases de los tratados de comercio entre España y las repúblicas americanas, mejorando las condiciones comerciales.

GRECIA SE APRESTA PARA UNA NUEVA GUERRA CON TURQUIA

ATENAS, 13.—Tanto en los círculos oficiales como en el elemento militar se acentúa el rumor de que el reino helénico no pueda librarse de una reanudación de las operaciones militares contra los turcos, y se están haciendo preparativos en grande escala con ese fin para evitar que se repitan los desastres de que fué víctima Grecia en el Asia Menor durante las postrimerias del reinado de Constantino.

EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Libra esterlina	\$ 4.6593
Franco francés	0.0671
Lira italiana	0.0499
Marco alemán	0.000047
Canadá	0.9787
Argentina, oro	0.8327
Yen japonés	0.4865
Tael, Shanghai	0.7396
Rupia, India	0.3130
Plata en barras	0.66 3/4

EL REY DE ESPAÑA VISITARA A CARTAGENA

MADRID, 13.—Su Majestad el Rey, acaba de partir para Cartagena, acompañado del Ministro de Marina, en donde se harán importantes pruebas de aviación e inspeccionará la estación de submarinos.

LAS AUTORIDADES ALEMANAS REDUCEN A PRISION A UN REVOLUCIONARIO

BERLÍN, 13.—Acusado de haber tratado de organizar diversos grupos terroristas en la zona del Ruhr y de haber excitado la población civil para que cometiera actos de violencia en contra de los franceses, acaba de ser aprehendido el tentente Rosbach por las autoridades alemanas, en virtud de las leyes penales sobre la protección que la república adopta a raíz del asesinato del Ministro Rathenau. Se dice que Rosbach estaba desecho de que cambiara la política del Ruhr de resistencia pasiva por resistencia activa. Por otra parte, se sabe que el detenido estaba en relaciones íntimas con Adolfo Hottler, famoso líder nacionalista, quien desea que se organicen guerrillas contra los franceses.

EXCITATIVA AL GOBIERNO ALEMÁN

HAMM (Westfalia), 13.—En una resolución adoptada por la Asociación de mineros aquí reunidos, se decidió pedir al gobierno alemán que no deje sin intentar ningún recurso para poner término a la lucha en el Ruhr y a la crisis de las reparaciones, por medio de negociaciones entre los gobiernos sobre una base de igualdad de derechos.

MENOS DESOCUPADOS EN LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 13.—Un análisis del Departamento de Trabajo sobre la situación industrial indica un descenso continuo de los sin trabajo en todos los Estados Unidos.

AUMENTO DE UNA LINEA DE VAPORES

BOSTON, 13.—Los tenedores de acciones de la línea de vapores del Este Inc. fueron notificados hoy por el Presidente Calvin Austin, del plan de emitir un instalamiento adicional. Las nuevas acciones servirán para adquirir nuevas líneas.

ALEMANOS DESTERRADOS DE SU PAIS POR LA ALTA COMISION DE RHENANIA

COBLENZA, 13.—La alta comisión de Rhenania dispuso hoy el destierro de 433 alemanes más.

Los licores y utensilios que han aprehendido irán a la Fábrica de Licores

No. 1846

Secretaría de HACIENDA Y COMERCIO REPUBLICA DE COSTA RICA

San José, 13 de abril de 1923

Señores Administrador General de Licores y Subinspectores de Hacienda de toda la República, Sírvanse tomar nota de que los licores, utensilios y demás artículos aprehendidos que hasta la fecha se han estado remitiendo a la Inspección General de Hacienda, deben remitirse en lo sucesivo a la Fábrica Nacional de Licores, donde permanecerán bajo la custodia del señor Administrador de dicha Fábrica y a la orden de la autoridad competente, mientras se sentencia la causa o dicha autoridad dispone lo conveniente.

De ustedes atto. y s. s.

TOMAS SOLEY GUELL

CAJAS DE HIERRO

MOSLER SAFE & Co.

Llegó una nueva remesa al "NUEVO ALMACEN" de O. FAYAD AGENCIA EXCLUSIVA

LA CASA FRANCESA se trasladó a "LA GRAN VIA"

Enorme existencia de tabacos Habanos y Jamaicaños CIGARRILLOS DE TODAS CLASES

El jugador de Foot-Ball disciplinado debe exigir a su capitán jugar sólo con PELOTAS "ZOME" porque son de reglamento y buenas

Agencia Exclusiva: A. T. Brenes y Sobrino

Noticias de Centroamérica

Tegucigalpa, 12.—El Congreso Nacional prohibió hoy el uso de la bandera nacional por los bandos políticos.

—Ha circulado un folleto del escritor Augusto C. Coello, relativo al tratado de 1643 sobre los indios moscos.

—Se anuncia la segunda velada patriótica por la Lógica Igualdad, a beneficio de la escuela de niños pobres.—El Constitucional.

Tegucigalpa, 12.—Hoy clausuró sus sesiones ordinarias el Congreso Nacional. El acto fué solemne.

—Fué nombrado Ministro de Relaciones Exteriores el Dr. Carlos Alberto Uclés, quien ya tomó posesión de aquel elevado cargo.

—Está garantizada la libertad electoral. En estos últimos días han tenido efecto manifestaciones políticas de bandos, sin que hayan intervenido las autoridades. Los directores de los partidos se muestran muy satisfechos con la actitud plausible del Gobierno.

Excelsior.

Teatro América

ESTA NOCHE SE DARA UNA SOBERBIA FUNCION POPULAR

Con la representación a dos colonos butaca, luneta o asiento de púco, de la preciosa opereta en tres actos La Princesa de la Czarda, en la que alcanza una mercedosa ovación Marina y Roberto Ughetti por la admirable interpretación que dan a las partes de protagonistas de esta obra, que es una de las mejores del vasto repertorio de la Compañía tanto por su interesante argumento como por su bella música, y su lujosa presentación escénica.

Los aguaceros de estos días

La gente prevenida contra la lluvia ha sido de esta vez bien avisada según parece, por el número crecido número de personas que se han provisto de paraguas, capas y ahulados en el Almacén de Robert, donde tuvieron el gran ajetreo de abrir gran número de bultos de esos artículos, ahora de primera necesidad.

Todas las personas que quieren obtener precios baratos deben acudir.

ARROZ A ¢ 30.00—FRUTAS DE CALIFORNIA A ¢ 44.00 DOCEÑA — AFRECHO DE TRIGO — PAPEL DE IMPRENTA — HARINA "GOLD MEDAL"

OFRECEN EN EL ALMACEN

Tomás Fernández F.

50 x 100 cts.

Las Agujas para Discos de Baile Tono Extra Fuerte. - Calidad Oro

Agencia: Oficina Discos de segunda mano

Artículos que se eximen de derechos de exportación

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica

Por las mismas consideraciones que motivaron el decreto No. 40 de 19 de diciembre de 1922,

DECRETO:

Artículo único.—Eximen de derechos de exportación, debiendo sólo pagar el impuesto por servicio de muelle, los artículos siguientes, de producción nacional: Cuchinas, calentadores, planchas y demás artefactos eléctricos, fabricados en su totalidad o en parte con materiales del país;

- Calzado de todas clases; Géneros de punto, camisetas, medias, etc.
- Faja para la elaboración de escobas;
- Cepillos de raíz;
- Trabajos de imprenta, litografía y fotograbado;
- Preparados farmacéuticos;
- Maquinarias construidas en el país para la elaboración de almidones y los almidones y harinas que se fabriquen con ellas;
- Botones;
- Galletas;
- Jarcia y cabuya elaborada o en paños.

Comunique al Poder Ejecutivo Dado en el Salón de Sesiones del Congreso.—Palacio Nacional, San José, a los diez días del mes de abril de mil novecientos veintitrés.

ARTURO VOLIO

Presidente M. F. QUESADA JORGE ORTIZ E. 1er. Secretario 1er. Prosecretario

Casa Presidencial, San José, a los doce días del mes de abril de mil novecientos veintitrés.

Ejecútese

JULIO ACOSTA

El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio. TOMAS SOLEY GUELL

Teatro Trébol

GRAN FINAL DE HOUDINE

Hoy termina la famosa serie Houdine o el Misterio Supremo, sea tanto ha llamado la atención del público que ha concurrido a su estreno en Costa Rica.

Pocas películas de su clase han obtenido un triunfo mejor, y es que esta película es de las pocas que verdaderamente son justas y naturales en sus fantásticas ficciones. Mañana se reprisará en la mañana.

También se anuncia para mañana un precioso estreno, en la tanda de las ocho y treinta.

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES Saba o VERBABUENA BOTICA ORIENTAL

Teatro Variedades

ESTA NOCHE LA SEGUNDA ESPOSA. CREACION DE PINA MENCHOU I

A cada nueva producción, se va acrecentando más y más el éxito de esta obra, modelo de arte en toda la extensión de la palabra.

Argumento, vistas, lujosa presentación, en la que se ven los últimos modelos de la moda europea en peludados y trajes, y sobre todo la irrefragable y genial interpretación que a la parte de protagonista da la insigne actriz italiana PINA MENCHOU, forman el conjunto de arte más completo que hasta la fecha ha logrado la cinematografía. Para mañana hay en preparación cuatro grandes funciones, entre las que ha merecido especial atención la tanda popular de las 7 p. m., respectivamente de domingos y días festivos, en la que se proyectan las cintas más notables y que han llamado más la atención.